

EL DIA

PERIODICO DE LA MAÑANA

Año XVII.—Núm. 5.052

Palma de Mallorca.—Martes 21 de Septiembre de 1937 2.º T.

Precio: 15 céntimos

Saludo a Franco: ¡¡ Arriba España !!

Con mal tiempo y lluvia torrencial nuestras gloriosas tropas han efectuado otro importante avance

Se ha ocupado Mere, Cueto de Mere, Cabueño, Valle Aciego, Braña, Aceba, el Infiesto pequeño, Orcajo, Venta de Castañeda, Llano de los Carriles de Nueva, Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega y otras, llegando a la carretera de Mere a Arenas de Cabrales

También se ocuparon las alturas de Morzal, el cerro del Aguila y quedó rodeado el cerro del Gallo.—En la Ciudad Universitaria fueron rechazados tres ataques rojos.—Atacó también el enemigo Sierra Tejonera, Sierra Murva y Granja, siendo igualmente rechazado causándole muchas bajas

NOTICIAS OFICIALES

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias.—En el sector occidental, intenso cañoneo.

En el sector oriental, una de nuestras columnas ha ocupado Los Callejos y varias posiciones importantes, después de vencer bríosamente la resistencia opuesta por el enemigo, que ha sufrido numerosas bajas, entre ellas, muchos muertos y abundante material. Durante la noche última, se han hecho 225 prisioneros, entre ellos una compañía entera y seis oficiales; y el número de prisioneros y pasados hoy, asciende, en total, a 153.

Frente de León.—Ha arrojado hoy el temporal, hasta el extremo de que la lluvia ha impedido casi totalmente la visibilidad; no obstante lo cual, se han ocupado posiciones en Peña Laza y Los Fontanales, habiéndose reconocido la totalidad de

la carretera entre Pajares y Busdongo. También se ha progresado en nuestra derecha y se ha extendido a Peña del Aguila, continuando el avance.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Aragón.—Tiroteo y cañoneo en algunos sectores, habiéndose pasado a nuestras filas un comisario político y varios milicianos

En los demás frentes, sin novedades dignas de mención.

EJERCITO DEL SUR:

En el sector de Peñarroya, ha sido rechazado un intento de ataque enemigo a Sierra Mulva, y en el de Castro del Río ha habido algunos tiroteos.

Salamanca 19 septiembre 1937.

—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El general jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de hoy

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Asturias.—En el sector oriental a pesar del mal tiempo y con lluvia verdaderamente torrencial han progresado su avance nuestras fuerzas, ocupando Mere, Cueto de Mere, Cabueño, Valle Aciego, Braña, Aceba, el Infiesto pequeño, Orcajo, Venta de Castañeda, Llanos de los Carriles y de Nueva, dominando el primero de estos dos pueblos y quedando a poca distancia del segundo.

También se ha ocupado Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Malatania, Barrio de Palacio y Ardisara. Se ha terminado la ocupación de Peñas Blancas y se han llevado a Arenas de Cabrales.

Otras fuerzas nuestras han ocupado Carreño y continuaba el avance a la hora de cerrar el parte.

Al vencerse la resistencia opuesta por el enemigo se le han hecho numerosas bajas y se le ha cogido mucho armamento y material.

Una sola de nuestras columnas ha cogido un centenar de muertos, varias ametralladoras y mas de cien fusiles.

El número de los prisioneros hechos y presentados es considerable.

En el sector occidental únicamente ha habido tiroteos y cañoneos.

Frente de León. No obstante el temporal, las dificultades del terreno

y la resistencia del enemigo que ha contratado en algunos puntos, siendo en todos ellos duramente rechazado, también en este frente han progresado nuestras tropas, ocupándose las alturas de Morzal, terminando la conquista del Cerro del Aguila, y quedando rodeado el Cerro del Gallo.

EJERCITO DEL CENTRO:

Frente de Madrid. El enemigo ha intentado tres veces atacar en la Ciudad Universitaria, nuestra posición de Agronomos, siendo rechazado.

Frente de Aragón y de Soria. Algunos tiroteos.

Frentes de Somosierra y Avila. Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Frente de Córdoba. En el sector de Peñarroya atacó el enemigo dos veces nuestra posición de Sierra Tejonera, siendo duramente rechazado.

También intentó atacar Sierra Murva y otras posiciones, rechazándosele en todas ellas y causándole muchas bajas.

En el sector de Granja se han rechazado asimismo dos ataques en los que las fuerzas rojas han empleado tanques rusos y carros blindados.

Salamanca, 20 de Septiembre de 1937.—2.º Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General jefe de E. M., Francisco Martín Moreno.

Charla pronunciada anoche en el micrófono de Radio Mallorca

Por el Caballero Legionario

Ejército del Norte

Frente de Asturias

En el sector oriental ha continuado el avance de nuestras columnas, venciendo las enormes dificultades del mal tiempo y del terreno extremadamente escabroso, desalojando a los rojos astures de sus excelentes posiciones desde las cuales han tratado en vano de dificultar el incontestable avance.

Los rojos en cuantas ocasiones

han probado de contener la impetuosidad de nuestros muchachos, han sido duramente castigados y obligados, al fin, a retirarse precipitadamente.

Han sido reintegrados a la España de Franco los pueblos de Mazuco, Aller, Mier, Barrio, Aceño, Rozagas, Aranga, Frascare, Irreviso, Arenas de Cabrales, Piedra, Quintana, Vibaño, Pnsada y Los Callejos.

La dignidad humana, la integridad del hombre y su libertad son valores eternos e intangibles.

A nadie le es lícito usar su libertad contra la unión, la fortaleza y la libertad de la Patria.

La Patria está encarnada en Franco, Caudillo salvador del pueblo.

Ocupan los citados pueblos una zona de más de 20 kilómetros de profundidad por 10 o 12 de anchura. Más de 200 kilómetros cuadrados luchando, como ya hemos dicho, con el tiempo, la escabrosidad del terreno y las últimas convulsiones rojas en aquel sector, es cifra difícil de superar.

Un cronista de guerra al describir, hondamente impresionado, los montes que escalan nuestras muchachos, con la incomprendible facilidad de cabras monteses; tiene para ellos la siguiente frase, que nos dará idea de como son las elevadas cumbres, los ingentes picachos, y de como son la valentía, el tesón, el espíritu, la abnegación de nuestros muchachos: «Parecen parajes lunares». Esta es la frase del cronista de guerra.

Todos hemos contemplado con mejor o peor telescopio el plateado satélite al rendir guardia nocturna a nuestro planeta. Y todos hemos sentido el terror ante las solitarias y enormes moles, carentes de vegetación, de imposible acceso.

El mismo escalofrío ha sentido el cronista de guerra ante las cumbres de la costa asturiana, que han sido escaladas en brillantísimas acometidas por los soldados de España. Solo un gran amor a la Patria es capaz de producir tan gran milagro.

En el sector occidental también los ovetenses han querido dar señales de vida; y ellos que durante varios meses han venido actuando de yunque, han trocado los papeles, lanzándose a la palestra operando de martillo. Y entre el yunque y el martillo han visto seriamente comprometidas sus narices «Los Catalanes»

Claro que no son los Catalanes del Estatuto los que han sido martilleados por los muchachos de Oviedo. Los de Company no han sentido la necesidad de acudir en auxilio de los H. P. astures. Asturias está muy lejos de las grandes manufacturas catalanas. Cuando de Castellón se trate ya será paja de otro costal.

No obstante los catalanes que no creen en Estatutos, Company, Generalidades y demás zarandajas, han sabido prestar ayuda a sus camaradas del norte de España. Las centurias catalanas de Falange, que desde el primer momento empuñaron las armas en defensa de la España Una, Grande y Libre, se han llenado de gloria en las montañas cantábricas y una de ellas mereció el honor de ser condecorada con la Cruz del Mérito Militar.

Sin mensajes espirituales, sin sobadas «germanors», sin frases cursis, hijas de la mente cursi de un Gassols o de un melencudo semejante, han sabido los del yugo y las flechas catalanes, responder vibrantes de patriotismo, a la llamada que Falange, en nombre de España, hizo el día 18 de julio del 36, a los buenos españoles.

Volviendo a la guerra. Nuestros muchachos de Oviedo, atacaron el día 17, casi al anochecer, las posiciones rojas llamadas «Los Catalanes», situadas al Sur de la Capital asturiana. La brillante acometida fué premiada con la posesión de una extensa línea de trincheras, que el enemigo, depavorido, no supo defender.

El General rojo Uribarri, que tan poco honor ha sabido hacer a su apellido, y a su profesión, ha huido del Norte, refugiándose en Francia. Ha declarado que la guerra en Asturias está perdida. Ojos de linces los del General. Aquí, el más joven flecha ya lo sabe, ilustre fracasado. Además, con decirnos que has huido y que has dejado otra vez en la estacada a tus pobres milicianos, ya hubiéramos colegido cual era la situación de la zona que tan villanamente defendiste.

Frente de León

Los bravos cachorros leoneses cambiando también su papel de yunque por el de martillo, de martillo-pilón, siguen cosechando victorias, (admiración de propios y extraños), y arrollando por doquier al enemigo.

Entre otros muchos pueblos y aldeas, han sido ocupadas La Pola de Gordon, Santa Lucía, Lavid, Villasmplix, Villamanin y Busdongo, (todos sobre la carretera León-Oviedo-Gijón).

Al Este de la carretera han sido ocupados Vegacervera y posiciones comprendidas entre Matallana y Lavencia.

En el Oeste han sido recuperados, entre otros, Pobladura y Rodiezmo (salvajeamente incendiados antes de la retirada de los rojos), Caldas de Luna, Granja de Robledo, Genestosa, Vega de Robledo, Robledo de Caldas y Viadongos.

Llevábamos varios días oyendo con interés las conquistas de nuestras fuerzas en las cercanías de los Calleros, (Sierra situada entre Peña Albiña y Puerto Pajares, ligeramente al Sur) sin perder palabra de cuanto a ella hacía referencia.

El ataque a Puerto Pajares, al inexpugnable Puerto Pajares, se hizo, al parecer, de Occidente a Oriente. Ocupados que fueron los Calleros, el ataque al Puerto llave se produjo inmediatamente, siendo destruidas rápida y estrepitosamente las supremas esperanzas que en el citado Puerto tenían cifradas los de Belardino.

No era para menos. Puerto Pajares, situado a más de 1.300 metros de altura, rodeado de cumbres de más de 2.000 metros de elevación, coronadas de nieve todo el año, hubiera sido en manos de técnicos regularmente expertos y de tropas medianamente pundonorosas, un baluarte imposible de conquistar, y casi de atacar.

Con ser tanta la importancia de la nunca bien ponderada ocupación, el Parte Oficial del Cuartel General del Generalísimo, se limita, con la sobriedad que le caracteriza, a darnos cuenta llanamente de tan magna operación. Tan llanamente, que después de oír Radio Nacional, temerosos de no haber entendido bien recorrimos el *diñale* febilmente en busca de otras emisoras que nos ratificaran y ampliaran la escueta noticia. Y hubimos de respirar a pleno pulmón cuando vimos confirmada, ampliada y ponderada la brillante hazaña de las Brigadas gallegas, los *mariscos* que, al parecer, fueron los que dieron fin a la maravillosa reconquista.

Labrador: El servicio nacional del trigo ha empezado su organización para bien del campo. Dirigios a sus oficinas instaladas provisionalmente en Burgos, Escuela de San Pablo. Pronto en cada capital de provincia tendréis una delegación de este servicio que facilitará vuestras labores y resolverá vuestros problemas.

¡¡ARRIBA EL CAMPO!!

¡¡ARRIBA ESPAÑA!!

La dulce Galicia, la Madre Galicia que tanto ha dado a la España de Franco, sigue rindiendo su tributo a la Santa Causa, con la misma esplendidez que comenzara. Y si empezáramos a contar esplendideces de la tierra de Santiago, por mucho que contáramos habríamos de quedarnos cortos.

No he de ser yo el que intente ponderar las consecuencias de la ocupación de Puerto Pajares. Ni sabría hacerlo, ni puedo hacerlo. Consultad un mapa, mirad despacio las posiciones rojas del Sur y Suroeste de Oviedo. Entonces sonreireis satisfechos, y lanzareis, a no dudar, una exclamación de asombro y de alegría.

Ejército del Centro

Frente de Aragón

Ataques rojo-separatistas en los sectores de Valdescaleras y Quera, rechazados rápidamente por los de Aragón, contratando en Valdescaleras con tal violencia y con tal habilidad, que envolviendo a la amalgama internacional, causaron la más de 300 muertos, que quedaron abandonados sobre el terreno.

Sigue la afluencia de milicianos rojos a nuestras líneas. Los del sector de Bueñas aseguran que sus bajas, solo en ese sector, ascienden a más de 3.000.

Nos dicen de Zaragoza que los colorados que desencadenaron los ataques en el sector de Bueñas, eran mandados por el ex-novillero «Litri». Yo, desgraciadamente, no sé una palabra del bermoso arte de torrear; pero «Litri» seguramente, sabe menos todavía del de guerrear. Uno de los ataques fué iniciado al anochecer. Arremetieron con furia, en un esfuerzo supremo, los de «Litri».

Recibieron los turolenses con nutrido fuego de fusil y ametralladora primero, y con bombas de mano después, causando a los súbditos del novillero un elevado número de bajas. Comenzaron a ceder los atacantes, «Litri» a grandes voces intentó impedir la desbandada; inútil empeño: el pánico había hecho presa de los rojos, que precipitándose por una pendiente, dejaron solo sobre el terreno al infeliz matador, que, indubitablemente, hubo de maldecir la hora en que abandonó la espada de sus triunfos sobre la avenida (si es que los tuvo) para empuñar la que solo saben y deben manejar los que por sus estudios y dotes castrenses se han hecho merecedores de ello.

El resultado del ensayo bélico de «Litri» fué la pérdida de dos posiciones, y de 220 de sus hombres. Los supervivientes, poseídos de una elevada fiebre defensiva, se dedican, (terminada la efervescencia ofensiva) a una labor intensa de fortificación, convirtiéndose—según Zaragoza— en infatigables cavadores. ¡Pobre «Litri»!

El ilustre charlista García Sanchiz, emprendió una campaña de charlas en el frente de Aragón. Durante una de ellas, de lleno en las posiciones avanzadas, los internacionales hubieran de darse cuenta de su presencia, e iniciaron un nutrido fuego de Artillería. Continuó García Sanchiz, sin inmutarse. Insistieron las baterías rojas hasta conseguir que una granada estallara entre el extasiado auditorio. Un trozo de metralla rozó el brazo del charlista inigualable; levantándose los soldados para cubrir con sus cuerpos el del insigne patriota; el cual serenamente, con un leve movimiento de cabeza, les invitó a que nuevamente se sentaran, lo que hicieron los nobles baturos sin que García Sanchiz dejara de deleitarlos con su verbo sublime, cautivador. Una enorme salva de aplausos premió el bello rasgo de serenidad. Y, extraña coincidencia, los cañones enemigos dejaron de molestar con sus descargas. ¿Casualidad? ¡Primer destello de pudor? ¡Quiéralo Dios!

En Barcelona el malestar toma caracteres alarmantes. El hambre se

ha enseñoreado de Cataluña, y contra el hambre no valen consejos. A pesar de ello el *Conceller* de Abastecimientos de la Generalidad se ha creído obligado a decir unas cuantas sandeces por la Radio, y anteayer al aconsejar a los catalanes que dejaran de promover tumultos por las calles, les aseguraba que «pegando tiros no saciarían el hambre».

Te diré, Consejero de Abastos; si con esos tiros los hambrientos os eliminan a vosotros, los hartos, y seguidamente llaman al GENERALÍSIMO FRANCO, el hambre tardará en desaparecer de Barcelona lo que tardan nuestros soldados y nuestro Auxilio Social en llegar a tomar posesión de la Ramba de Cataluña.

Aseguró también el Consejero, que el primero que dejaría de comer, sería el Gobierno de la Generalidad. Esto lo creerían tal vez una docena de incautos, si un periódico rojo de Barcelona no denunciara que mientras los trabajadores se mueren de hambre (pues carecen de pan, manteca, aceite, etc.), los hoteles de lujo son frecuentados por elementos oficiales, que en sus lujosos automóviles (únicos que circulan) asisten a diario a comilonas, excursiones y bacanales, dignas—diré yo—del famoso Rey de Reyes abisinio.

Frentes de Madrid, Avila y Soria

Sin más novedades que un ataque rojo en el sector del Jarama, otro en el de Monte Platero, y un tercero a las posiciones de la Ermita de Valle.

Los tres fueron repelidos apenas iniciados, causando a los de Miaja crecido número de bajas. También la prensa madrileña se lamenta descorazonadamente de la falta de viveres en la Villa y Corte. La falta de combustible, especialmente, ha adquirido caracteres trágicos; legándose al caso de cambiar un trozo de carbón por uno de igual tamaño de jamón. Claro está que ese cambio directo no es frecuente, pues tanto el carbón como el jamón son en Madrid artículos de escasisísima circulación. Como el oro, por ejemplo.

Ejército del Sur

Dos ataques moscovitas en el sector de Peñarroya, con autos ametralladoras blindados y tanques rusos, fueron rechazados por nuestros muchachos, causando al enemigo gran número de bajas e inutilizándole tres tanques.

Contundente lección la de las huestes del ilustre General del Ejército del Sur, que ha servido para que los internacionales no tuvieran arrostos para intentar nuevos ataques. Y hasta que se animen nuevamente, invita con gracia el donoso General.

Marina

En un corto lapso de tiempo han tenido lugar dos acontecimientos marítimos, que han producido enorme admiración en la gente marinera, y mas grande entusiasmo en los hombres de Franco.

Todos los conocéis. El crucero «Balears» llevó a cabo ha pocos días una brillantísima hazaña, entablando combate contra 10 unidades de la flota roja, a las que puso en vergonzosa fuga. Son varios los episodios ocurridos a bordo, dignos de pasar a la posteridad, y que en esta ocasión dejo de anotar por haber corrido de boca en boca y ser ya del dominio público. Llegado el día de tributar a nuestra gloriosa Marina el homenaje Nacional que le merece, hemos de conocer hechos tales que han de ser el orgullo de cuantos tenemos el honor de sentir correr por nuestras venas sangre española.

Reciente todavía el triunfo del glorioso «Balears», su hermano gemelo, no menos glorioso «Canarias», ha llevado también a cabo una proeza, digna de los mas grandes elogios.

El «J. J. Sister» y el «Rey Jaime II», escoltados por tres destructores rojos se dirigían... no importa donde. Apareció el «Canarias», obsequió con unos pepinazos a los buques de Negrín, pusieron estos en fuga, y el «Canarias» ordenando rumbo a los dos barcos mercantes, los condujo a un puerto nacional.

Esta es la versión oficial, la versión verdadera.

No obstante, varias emisoras rojas anunciaron que los tres destructores sostuvieron un violento combate con el crucero «Canarias» al que obligaron a huir, continuando los navios mercantes, tranquilamente su viaje; llegando felizmente al punto de destino.

A nosotros las noticias de procedencia roja nos hacen sonreír siempre. A los mallorquines la que acabamos de dar nos haría reír a carcajadas, si no lo evitara la indignación que sentimos ante tanta desverguenza.

Tengo entendido que se piensa organizar en ésta un homenaje a la Marina española. Si es así, y a mí

me cabe el honor de figurar entre los organizadores, como sucedió en el homenaje de la retaguardia al frente, he de solicitar de todos mis queridos radioyentes que el fausto día no dejen de echarse a la calle para rendir a nuestra Marina el tributo que se merece.

Y he de suplicar que la cifra de 20.044'25 pesetas recaudada en Mallorca para el Ejército, y entregada ya al Excmo. General Comandante militar de estas islas sea superada a ser posible, para así demostrar que el entusiasmo y patriotismo mallorquín no menguan con el tiempo; al contrario: van de cada día en aumento, como lo van las victorias de nuestro mil veces glorioso Ejército de tierra, mar y aire.

Y ha de salir el obrero (a quien hoy no dedico unos minutos por falta de tiempo, haciendo D. m. el próximo lunes), y ha de postular conmigo, y ha de decir con nosotros: Gloria a la Marina española.

FRANCO, FRANCO, FRANCO.
¡ARRIBA ESPAÑA!

ocupan de los resultados obtenidos para España en la Sociedad de Naciones. Parece que estos periódicos no se entusiasman.

«El Socialista» publica una información en la que denuncia los malos tratos que reciben en levante los evacuados de Madrid; dice que a la llegada todo son discursos y plácemes, pero que muy pronto la cordialidad desaparece. Se trata de los evacuados y de los que cita un caso de una localidad en que fueron unas 60 familias evacuadas de Madrid; el primer día les dieron una comida espléndida, hasta les pusieron flores en la mesa, al 4.º día se les dió una sola comida y a las 2 semanas les negaron terminantemente todo auxilio. De las 60 familias solamente 4 se hallan en la localidad, donde se les exige el pago del fluido eléctrico de todos que se eleva a 40 ó 50 duros. Termina el socialista preguntando de esta forma, como vamos a obligar a las gentes que abandonen la capital. Con tal conducta no es extraño que los ciudadanos aprovechen cualquiera oportunidad para pasarse al territorio «faccioso».

La ofensiva roja en Ginebra

Moscou y París, aliados pretenden llevar la cuestión española a Ginebra. Los rojos disponen en Ginebra de numerosos medios ofensivos que han venido preparando cuidadosamente. Rusia Soviética es la que con su propaganda ha realizado una campaña más intensa en pro del Gobierno de Valencia; pero a Rusia lo que le preocupa más por ahora es que España sea reelegida en el Consejo de la S. de N., porque está percatada de que la influencia del Gobierno rojo de Valencia decrece de día en día en el terreno internacional, además con un puesto en el consejo de la S. de N. Rusia no perdería tanto su prestigio como lo ha venido haciendo: no es extraño pues que Rusia con el Gobierno de Valencia y las naciones que con él simpatizan hagan todos los esfuerzos imaginables para lograr ser reelegidos, pero he aquí que para ser reelegidos necesita los dos tercios de la asamblea en elecciones verificadas mediante voto secreto; por lo que es fácil que no se haga nada. La prensa roja de todo el mundo con las consignas recibidas de Moscou, hace una intensa propaganda, para conseguir lo que se propone; Moscou tiene siempre la misma táctica: enfrentar las naciones totalitarias con las potencias económicas con objeto de introducir el desconcierto. El mismo periódico francés de izquierda, «Le Populaire» confiesa que la URSS debe conseguir sus propósitos aún a trueque de los riesgos de una conflagración mundial.

Un periódico oficioso de la S. de N. «Le Journal des Nations» recibió de Negrín un cheque para que hiciera propaganda para el Gobierno de Valencia. Enterado de ello el Gobierno federal suizo, ha expulsado al autor del artículo.

Además, Moscou cuenta con la colaboración en Ginebra de numerosas entidades que se dicen pacifistas y que no son más que muñecos manejados a su antojo por Moscou.

Ante esta nueva provocación de Moscou en sus tentativas de dividir a Europa, es preciso que los verdaderos amigos de la Paz, formen un frente contrario, para contrarrestar y neutralizar a las doctrinas bolcheviques. Es una llamada que hacemos a los países europeos y del mundo entero, que quieran ser dignos de ser llamados civilizados.

Milita en Valencia

Valencia.—En el Gran Teatro se celebró el día 13 del actual un acto de solidaridad con el norte, organizado por el comité pro-auxilio al norte.

El presidente del acto anunció que iban a hablar dos mineros asturianos de la C. N. T.

Uno de ellos habló del entusiasmo de los mineros del norte, y aseguró que vencerían, mientras que otro se situó más a la realidad, diciendo que era preciso que se levantase el ánimo a los combatientes del norte, y que de no acudir pronto en su auxilio, el pueblo asturiano perecerá. Se refirió luego a la lealtad de los mineros asturianos al régimen y dijo que apesar de todas las armas de que disponían para hacer frente al enemigo, no hay que olvidar que este tiene poderosos aviones y muchas tropas, que luchan al servicio del capitalismo.

Se refirió luego a la retaguardia roja diciendo que mas valdría se ayudase a Gijón y se cerraran las 47 salas de espectáculos que funcionan en Valencia.

A mi opinión—dijo—es que hasta ahora en Valencia no se ha vivido la guerra de cerca, como pasa en Asturias, pues tan solo han tenido que soportar alguna que otra incursión de los pajarracos negros.

Estad preparados, porque tal vez llegará día en que vivireis la guerra de cerca.

Por ser necesario a la Comandancia Militar, se ruega a cuantos particulares posean hojas del Mapa Nacional en escala 1:50.000 publicadas por el Instituto Geográfico hagan entrega de ellas a la Sección Topográfica de Estado Mayor

DE LOS FRENTEROS

Un fracaso rojo en Peñarroya

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Crónica del Sur

Radio España de Bilbao. Sevilla.—No fué anteyer, pero fué ayer. Estábamos extrañados de que los rojos dejaran de atacar en el día de anteyer ninguna de las posiciones de este frente Sur, que después de haber observado en estos últimos días, se pudo advertir que preparaban una ofensiva contra nuestras líneas. Faltaban a la costumbre, y todos sus esfuerzos han resultado inútiles. Para ello, como decimos, no atacaron anteyer, pero han atacado ayer.

Empezaron muy de mañana por una intensa preparación de artillería contra nuestras posiciones en el sector de Peñarroya, que es donde dirigen sus máximos esfuerzos, y al ver la insistencia de su bombardeo, nuestros soldados se dieron cuenta en seguida que algo extraordinario preparaban los marxistas, y naturalmente se prepararon nuestros soldados a resistir la embestida de los rojos, pues desde nuestras trincheras se estaba vigilando al enemigo. Y efectivamente, cuando los dirigentes creyeron haber preparado el ataque, dieron orden de que se lanzaran sus huestes contra nuestras líneas. Atacaron contingentes bien nutridos de milicianos dispuestos a cumplir las órdenes de su mando, y fué naturalmente el primer ataque completamente fracasado; las unidades rojas de este frente habían sido reforzadas con la llegada de batallones traídos expresamente por el mando rojo a fin de conseguir el resultado satisfac-

torio de sus propósitos; debido a esto, en los ataques de ayer los marxistas han hecho alarde de fuerzas tanto en hombres como de material guerrero. Pero vano intento, ya que no han conseguido otra cosa que la de sufrir nuevo fracaso, que va a aumentar el número considerable de los que ya tenían en su haber.

Los rojos no bien salieron de sus trincheras cuando empezaron a funcionar nuestras baterías ametralladoras, armas automáticas y fusiles, y nuestros cañones antitanques diezmando a las filas marxistas.

No esperaban ellos un recibimiento tan efusivo y contundente como el que se les preparaba por nuestros soldados. Por ello se lanzaron al ataque precedidos de tanques rusos; pero los pobres bolcheviques no se atrevieron a continuar hasta nuestras líneas, sin duda, se dieron cuenta de lo que les esperaba y volvieron grupas a sus trincheras.

Inmediatamente iniciaron nuestras fuerzas un contra-ataque violentísimo que dió al traste con el escaso valor de los marxistas.

Mal principio han tenido los batallones de refresco, que han venido para reforzar este frente; tan mal, que no creo que se olviden tan fácilmente, pues se les vió esconderse en sus madrigueras, y nuestros cañones intervinieron certeramente dirigiendo sus tiros hacia aquellas, causando gran mortandad.

Otro día que intentaron venir por lana para volverse trasquilados de nuevo.

De la España Nacional

Servicio de Información de la Comandancia Militar de Baleares

Acto de prohijamiento de niños desvalidos en Cáceres

Cáceres.—A consecuencia de las disposiciones del servicio de la colocación en las familias de la infancia desvalida, se celebró un acto para el prohijamiento de niños de los pueblos de la provincia, cuyos padres habían sido asesinados por la furia roja. Se reunieron 400 familias para acoger a estos niños desvalidos.

Al acto asistieron el gobernador civil interino señor Solares, el alcalde y otras autoridades. 170 niños, estaban en las condiciones antes mencionadas, pero no los pudieron prohijar porque las familias de los pueblos que los habían recogido se negaron a ello, en bien de estos niños desgraciados. Este acto revela el patriotismo del nuevo estado, y la generosidad de las familias que voluntariamente han acogido estos seres, con quienes se ceba el infortunio.

La Asociación de la Prensa de Vitoria obsequia con un fajín al Gobernador

Vitoria.—Ha llegado a esta ciudad la delegación de la Asociación de la Prensa de Pamplona, visitando al Gobernador, con objeto de entregarle el fajín con que le han obsequiado.

Los comisionados se reunieron celebrándose un banquete en honor del Alcalde, y trasladándose luego a la iglesia para asistir a las fiestas religiosas que se celebran en honor de la patrona de Alava.

Bombardeo de las costas catalanas

Perpignan.—La aviación nacionalista bombardeó ayer las estaciones de algunos pueblos de la costa catalana. Arrojó bastantes bombas que causaron daños importantes en los objetivos militares y sobre todo en la línea del ferrocarril.

La situación de la España roja

Servicio de información de la Comandancia Militar de Baleares

Acto de propaganda antireligiosa

Barcelona.—En los centros soviéticos de los que existen en Barcelona, van a hacer un delicado obsequio. Se trata de una bandera de seda roja de hilo bordado. Con motivo de la entrega de esta bandera se organizan una serie de actos de propaganda antireligiosa.

La circulación entre Port-Bou y Cerbere interrumpida

Perpignan.—La circulación ferroviaria entre Port-Bou y Cerbere está interrumpida y parece que su funcionamiento normal no se conseguirá tan fácilmente a causa de los numerosos destrozos de mercancías de Barcelona a Francia por efectos del bombardeo de la aviación que hizo grandes destrozos en la estación de Port Bou. Todas las casetas y cuartos de agujas han quedado completamente destruido.

Se extrema la vigilancia en todos los campamentos

Valencia.—El comisario general de guerra ha recibido órdenes de extremar su vigilancia en todos los campamentos de las fuerzas de su

mando y al que se le exige que se intensifique la censura en la correspondencia, muchas de las cartas enviadas del frente son la causa de la desmoralización en la retaguardia.

La ayuda de Méjico

Méjico.—Algunos periódicos vienen hablando de la ayuda material que vienen prestando a la España roja. En una reunión de asociación de periódicos rojos, también se habló del mismo tema, estando conformes de que el gobierno siga prestando toda la ayuda que pueda al gobierno de Valencia. En igual sentido se han pronunciado los partidos de unión republicana. De modo de que ya no cabe dudar sobre la ayuda de Méjico.

Cursillo para pilotos rojos

Valencia.—El ministro de defensa ha publicado una orden de que van a celebrar unos cursillos rápidos de pilotos ametralladores y de bombardeo para la aviación; esto es, para cubrir las bajas que se han producido últimamente en el frente de Aragón.

La prensa roja de Madrid «El Libertad» y «La Libertad» se

+
EL SEÑOR
Don Alberto Ripoll Feliu
Capitán de Caballería
Falleció en Burgos, el 12 de Septiembre del corriente año
Después de haber recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
E. P. D.
Su afligida esposa Pilar Fajardo y su hijo Alberto (ausentes) hermanos Antonia, Matilde y Carmen, hermanos políticos. José Sancho (ausente) y Bartolomé Borrás (presente), tíos, sobrinos, primos y demás familia, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y asistan al funeral que para el eterno descanso de su alma, se celebrará el próximo miércoles día 22, a las diez y media, en la Iglesia de la Anunciación (Hospital Provincial), por lo que recibirán especial favor.
El duelo se despide en la Iglesia
No se invita particularmente

+
EL SEÑOR
DON PABLO CAVALLER PONS
Falleció a los 88 años de edad, en Son Ferriol, el 19 del actual
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
A. E. R. I. P. A.
Sus afligidos hijos e hijas, hijos e hijas políticos, nietos, biznietos y demás familia y la entidad CAVALLER, S. A. ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que por el eterno descanso de su alma se celebrará mañana miércoles día 22 en la Parroquia Iglesia de Sta Eulalia a las 11 de la mañana.
El duelo se despide en la Iglesia.
El Excmo. y Rvmo. Sr. Arzobispo Obispo de Mallorca ha concedido indulgencias en la forma acostumbrada.

Anecdotario del soldado

Navarra es un nombre que no necesita calificativos elogiosos ya que desde el primer momento de la iniciación del Glorioso Movimiento Nacional, ha sido la primera en sufrir los sacrificios de la dura campaña que está realizando el ejército y la que realizó en los primeros momentos este heroico pueblo, cuando todo eran frentes inciertos. Requetés y soldados han demostrado servir a la Patria y ser hijos de una Patria inmortal. Familias enteras partieron hacia el frente desde los primeros momentos de la lucha. He aquí un ejemplo:
Gregorio Marzo, casado, con 8 hijos, perdió 3, muertos en los campos de batalla por Dios y por España; los cinco restantes están todos en el frente. Como demostración a ello, el GENERALISIMO le escribió una carta enaltecíendole sus virtudes heroicas y las de sus hijos. El contestó que si pudiera también acudiría al frente, pues a la Patria no debemos regatearle cuerpo alguno. Tengo 5 hijos en el frente dispuestos a darlos a la Patria, si ello fuera necesario. Gregorio es el modelo de un padre patriota, que enaltece las virtudes de nuestra raza.

En otra ocasión, un hombre ya bastante entrado en años se marchó al frente como voluntario, en donde luchaba tan entusiasmado como sus demás compañeros jóvenes. Un día llegó al mismo frente un joven. Este le dijo que era necesario luchar con todo nuestro entusiasmo y lo animaba con frases parecidas. Aquel hombre, casi viejo, era el padre de aquel hijo, y otros dos hermanos que tenía habían caído ya por Dios y por España luchando contra las hordas comunistas.

Estos dos ejemplos ponen de relieve el temple heroico de los hombres de Navarra, que han dado y siguen dando para España vidas y haciendas.

FRONTON BALEAR
Hoy Martes 21 de Septiembre de 1937
Tarde a las 4 y 1/2
Atano - Arrate
contra
Anacabe - Echave
Satur - Loyola
contra
Zulaica - Echenique
Y QUINIELAS
Detalles por carteles y programas
Nuevos partidos y quinielas.

Antonio Servera Mestre
Practicante en Medicina y Cirugía
Habiendo sido licenciado del Ejército pone en conocimiento de su clientela y del público en general que vuelve a reanudar su despacho en el mismo domicilio de antes.
Calle Sindicato 147 - 2.º.
Visita de 9 y media a 11 y media y de 6 a 9 noche.

+
Doña María Muntaner Palmer
DE MALBERTI
HA FALLECIDO
Recibido los Auxilios Espirituales y la Bendición Apostólica
Q. S. G. H.
Su desconsolado esposo, hijos, hija, hermanos políticos (presentes y ausentes), sobrinos y demás familia participan a sus amistades tan sensible pérdida y ruegan asistan al rosario que se celebrará hoy a las seis de la tarde en la Parroquia de Santa Cruz y al turno de misas que se celebrará mañana de ocho a nueve y media.
El duelo se despide en la Iglesia.

+
DON JAIME RIBAS COMPANY
Colono de Es Pinaret (Pont d' Inca)
HA FALLECIDO
Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica
(A. E. R. I. P.)
Su afligida familia participa a sus amistades tan sensible pérdida y les suplican una oración por su alma. El Rosario se celebrará hoy a las nueve, en la casa mortuoria, y el funeral a las once en la parroquia del Pont d' Inca.
No se invita particularmente.

CHARLA DEL GENERAL
QUEVEDO DE LLANO

¡¡Buenas noches señores!!
En Cataluña, la situación continúa siendo grave, el gobierno de la Generalidad no tiene ya ningún poder sobre los elementos extremistas, no pudiendo dominar la situación. Solamente Companys, con su cartel ganado antes del Movimiento, como conductor de las masas borregales ha sabido mantenerse en su puesto.
El afán del gobierno de la Generalidad de Cataluña, es mantener a su favor a todos los guardias civiles y de seguridad, de los cuales están a su favor un 90 por 100. Quiere agrupar a todos estos elementos de choque para enfrentarlos con los anarquistas y que éstos queden exterminados. Por eso, ahora, para ser guardia de asalto, seguridad, etc., es necesario pertenecer a la Asociación Comunista o Socialista, si son anarquistas. Las personas que se presentan para ser guardias, no son admitidas. Como ya he dicho la situación en Cataluña es muy delicada. Los comunistas, apoyados por los rusos, mejor dicho, por la GPU, están unidos estrechamente para combatir a los anarco-sindicalistas. Estas dos organizaciones, la comunista y la extremista, las podemos comparar a dos gallos en pelea, que ninguno de los dos se atreve a atacar, Veremos lo que va pasar cuando uno de ellos inicie el ataque.
Los marxistas continúan diciendo toda clase de mentiras. Solamente para que mis radioyentes, los señillanos, me escuchen y se rían de las idioteces que dicen los rojos. La emisora de Valencia, ha dicho:
«Lo mismo por el norte, que por el Sur, por el Este y por el Oeste la retaguardia facciosa se desmorona. Los italianos que están dominando en España la están avasallando con sus continuos atropellos y sus crímenes.
En Sevilla, continúa diciendo la

emisora valenciana, los soldados italianos se han dedicado desde los primeros días a ultrajar a las mujeres sevillanas. Ha llegado hasta tal extremo esta inclinación italiana, que ya ninguna mujer circula por las calles sevillanas, ante el temor de encontrarse con algún soldado del Duque. Ja, ja. Hay para reírse con estas tonterías.

Continúa diciendo: Seguidamente, después de haber ultrajado a todas las mujeres, los soldados italianos se han dirigido a las prisiones, en donde han sotado a todas las mujeres que les sirven ahora para sus franquicias y banquetes en la ciudad andaluza, en los barrios de Carmo y Las Hermanas y en la Venta Arriana. Además, que los italianos han colocado en la Plaza de San Francisco un retrato colosal del Duque, y todo aquel transeunte que ha de pasar por esta plaza ha de extender el brazo e inclinarse, para demostrar su vasallaje al Duque. ¡Pero que tontería! Los obreros sevillanos, deben reírse al oír tales tonterías.

Además de éstas dicen gran cantidad de tonterías, que no hacen más que gracia. También afirman que ya no hay ningún falangista, pues todos ellos han sido enviados al frente de combate, como castigo, y están, por tanto, imposibilitados para regresar a sus pueblos. Además, los Requetés y Regulares, son los encargados de vigilar a los falangistas por si se atreven a huir de los frentes, cosa que cumplen a la perfección. ¡Obreros sevillanos, falangistas sevillanos! vosotros debéis haber visto lo que os han dicho los rejos, pues yo he ido por la Plaza de San Francisco y no he visto nada de aquello.

Tengo aquí varios periódicos extranjeros, pero no por eso menos marxistas que los de Valencia. Voy a leer una noticia, escrita por un periódico de Nueva York, que dice lo siguiente: Los asturianos han opuesto una enérgica resistencia al avance de los rebeldes, que después de varios combates han tenido que retirarse desordenadamente. Esto son tonterías; y lo saben bien los asturianos.

Otro periódico, este es de Buenos Aires, dice lo siguiente: Paris, 11 El gobierno de Valencia ha decidido enviar en auxilio de Santander, 32 aviones. Franco prepara su equipaje para huir rápidamente al extranjero.

¡Serán idiotas al decir esto! Yo no lo comprendo; de manera que el GENERALISIMO FRANCO, por 32 aviones que reciban los marxistas para preparar sus maletas y huir rápidamente al extranjero. Continúa diciendo la noticia: Los soldados gubernamentales, deshacen todos los planes de Mola, haciendo huir a las tropas facciosas.

Este mismo periódico publica otra noticia muy cómica por cierto que dice así: El General Queipo de Llano gravemente herido.—Madrid.—En el frente de Vizcaya, las fuerzas gubernamentales, en las proximidades de Durango han derrotado por completo al enemigo que ha huido rápidamente a la desbandada, dejando el campo completamente lleno de cadáveres y material de guerra. El General faccioso Queipo de Llano, ha sido herido por un casco de granada, encontrándose en estado grave. ¡La granada que me hirió sin saberlo, debe ser de uno de los famosos cañones Berta alemanes, pues yo estaba en aquel momento en Sevilla!

Yo creo que el que ha escrito la noticia no sabe donde está Durango y ni siquiera España. El General lee a continuación el parte oficial, dando cuenta de haber recibido una carta de un español residente en Portugal, enviándole 1.000 escudos.

Los rejos te hubieran quitado todo tu patrimonio, porque no entregabas voluntariamente todo el oro que tengas, si es para defender tu propiedad, tu bienestar y la vida de tus familiares?

Prevéngase
Contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar, ASEGURÁNDOSE, en «LA PREVISORA MALLORQUINA», cuya Entidad le cubre todas las molestias y gastos, caso de necesitarla, o le ABONA EL VALOR DE UN SERVICIO A LOS DIEZ AÑOS.
Calle Francisco Sancho, 35.
Teléfono 2529
PALMA DE MALLORCA

¡¡ Ya está a la venta !!
ELIXIR ESTOMACAL
SAIZ DE CARLOS
Un buen amigo para los que sufren del estómago e intestinos.
Dirección provisional; S. Bartolomé, 1.—San Sebastián.

En Palma

Agradecimiento

La madre y las hermanas del Sargento Piloto Gildo Dal Pan con orgullo igual a su inmenso dolor, manifiestan a las Jerarquías y Autoridades Militares, Civiles y Religiosas, a la noble población de Palma de Mallorca, a la Madrina de la Escuadrilla Srta. Josefina Torres y a los camaradas, su reconocimiento y su profunda gratitud por los honores tributados al finado y por el recuerdo de piedad y amor que sobre su sepulcro une hoy y siempre todas las almas.

Belluno Agosto 1937 XV.º
Agradecemos sinceramente las frases que a las dignísimas autoridades de Mallorca y a su población dedican los familiares del Sargento Piloto Gildo Dal Pan y tenemos que hacer constar que Mallorca siempre estará en deuda con los abnegados Caballeros Legionarios del Aire que con un gesto nobilísimo ofendieron su vida en defensa de nuestra Isla que representa a la causa de ESPAÑA y de la civilización cristiana occidental.

Delegación del Patronato de huérfanos de Infantería

Se ruega a todas las señoras madres y a los tutores de huérfanos de Jefes y Oficiales de Infantería que tenían reconocidos sus derechos por la Asociación en Julio de 1936, pasen con la brevedad posible por la Delegación del Patronato de Huérfanos de Infantería (Cuartel del Carmen), al objeto de llevar un impreso que les interesa para seguir en el disfrute de dichos derechos.

También se ruega a las Señoras madres y a los tutores de huérfanos de Suboficiales y Asimilados de Infantería pasen por dicha Delegación con el Oficio en que se les concedían los derechos y para recibir algunas instrucciones que les interesan.

Horas de 11 a 1 todos los días laborables.
Palma 20 de Septiembre de 1937. 2.º T.

La Lotería Provincial

Mañana miércoles día 22 de los corrientes a las doce de la mañana en el teatro Lirico de esta ciudad tendrá lugar la celebración del sorteo de la Lotería Provincial correspondiente a dicha fecha.

Relación de los donativos recibidos en la Jefatura de Defensa Pasiva Antiaérea en el día de hoy

Don Pedro Balle 10 pesetas, don Guillermo Cíerol 10, don Miguel Fiol 12'50, don Miguel Aguiló 25.
Total 57'50.
Suma anterior 37.883'46
Total recaudado hasta la fecha 37.940'96.
Palma 20 de septiembre de 1937.

Vals Real

Comandancia Militar de Baleares

Servicio de Plaza para el día 21 de Septiembre de 1937. 2.º T.

Jefe de día.—Comandante de Artillería don Julio Feliú Fons.
Imaginería.—Comandante de Artillería don José Marqués Talet.
Visita Hospital.—3.º Capitán de Artillería.
D. O. de S. E.—El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo

Sentencia confirmada

Por el Excmo. Sr. General Comandante Militar de Baleares ha sido aprobada la sentencia dictada por Consejo de Guerra por la que se condena al procesado paisano José Serra Cardona a la pena de seis años y un día de prisión mayor, como encubridor de un delito de adhesión a la rebelión.

Multa

Ha ingresado en la Suscripción Nacional la cantidad de 100 pesetas, importe de la multa que le fué impuesta al dueño de la Expendeduría de Tabacos de Moscarí, Miguel Amer Pascual, por haber defraudado al Estado en la venta de librillos de papel de fumar.

Donativo

La vecina de Andraitx doña Catalina Bauzá Sampol ha entregado,

para la Suscripción Nacional, la cantidad de 8'30 ptas.
S. E. agradece el donativo.

Estado Mayor Orden General del día 18 de Septiembre de 1937, 2.º T. en Palma de Mallorca.

1.—Consejos de Guerra.

1.º A las diez horas y treinta minutos del próximo miércoles día 22 del actual se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa n.º 90 de 1936, instruida por el Teniente Coronel de Artillería Juez don José Ruiz Cardona, contra el sargento de Carabineros don Pablo Mas Cantallops; Carabineros Antonio Sanchez Exposito, Antonio Sanchez Lillo, Antonio Garcia Bonet, Andrés Delgado, Jaime Ramis Munar, Toribio de la Parte Villa, Miguel Martínez Exposito, José Antequera Diaz, Narciso Campos Macías, Felipe Cabrera Rodríguez, Julián Calvo Grajira y Nicolás Cuenca Aubón y paisano Gaspar Fuster Alemañá, por un delito de adhesión a la rebelión.

Orden General del día 20 de Septiembre de 1937, 2.º T., en Palma de Mallorca.

1.—Consejos de Guerra.

1.º A las diez y seis horas de mañana martes día 21 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza que deberá ver y fallar la causa número 582 Sumarísima instruida por el Teniente del Cuerpo de Tren Juez D. Juan Tous Sancho, contra el paisano Antonio Oliver Más, por un delito de excitación a la rebelión.

2.º—A las diez horas de mañana martes día 21 del actual, se reunirá en el local que ocupa la Escuela de Artes y Oficios de esta Capital, el Consejo de Guerra Ordinario de Plaza, que deberá ver y fallar la causa número 583 Sumarísima seguida por el Comandante de Infantería Juez don Tomás Masot Moyá, contra el paisano, empleado de consumos Sebastián Pizá Borrás, por un delito de auxilio a la rebelión.

El oro que posees, que solo es una vanidad más, lo necesita tu patria

Efemérides del 1.º Año Triunfal

20 Septiembre de 1936.—Por Radio Mallorca se dió la siguiente noticia: «El Sr. Comandante Militar de Baleares tiene la satisfacción de comunicar a Mallorca y a España entera que nuestras valientes tropas y aguerrida Falange, con la cooperación de la admirable aviación, han reconquistado en la madrugada de hoy, el Castillo de Ibiza, extendiéndose las columnas por todos los pueblos de la Isla hermana, donde son recibidos con entusiasmo y emoción a los gritos de ¡VIVA ESPAÑA! y ¡ARRIBA ESPAÑA!»

21 Septiembre 1936.—Toma de Maqueda (Toledo) y de Jerez de los Caballeros (Badajoz).

Delegación Provincial del Trabajo

Don Pablo Espejo Maroto, Delegado provincial de Trabajo en Baleares

HAGO SABER: Que, en cumplimiento de lo ordenado por el Excmo. Sr. Presidente de la Comisión de Trabajo, se requiere a todas las entidades Cooperativas de esta Provincia para que, a la mayor brevedad posible, remitan a la referida Comisión de Trabajo en Burgos una relación jurada en la que haga constar:

- 1.º Fecha de su constitución y solicitud de inscripción en el Registro Especial de Cooperativas.
- 2.º Resoluciones que hayan recaído en todas las peticiones manifestando concretamente si han quedado inscritas, o si por el contrario está pendiente aún de resolución dicha inscripción.
- 3.º Si actualmente funcionan todas estas entidades. En este caso deberán remitir también copia de sus estatutos.

Lo que se hace público para conocimiento de todas las entidades cooperativas y cumplimiento de lo ordenado.
Palma, 10 de septiembre de 1937. 2.º Año Triunfal.

FISCALIA DE LA VIVIENDA Edicto

Copiamos del «Boletín Oficial»: «Habiéndose recibido una comunicación del Gobierno General del Estado Español, en la que participa a esta Fiscalía, que las Zonas de Puerto y marítimo-terrestre, quedan adscritas a los servicios de las Fiscalías de la Vivienda; se pone en conocimiento de todos aquellos propietarios o entidades que tengan edificios (Viviendas o Permanencias)

incluidas en dichas Zonas, que quedan sujetos desde hoy a todas las disposiciones dictadas por esta Fiscalía, o sea, inspecciones, adquisición de Cédula de Habitabilidad, aprobación de proyectos de obras, etc., etc.

Para la Inspección de Cédula de Habitabilidad, podrá recogerse la hoja de solicitud, en la Cámara de la Propiedad Urbana—La Palma 6—de 11 a 1, y se entregará para la debida inspección a los señores Directores de Sanidad Exterior del Puerto.

Los contraventores a estas disposiciones serán debidamente sancionados por esta Fiscalía.

Palma 31 de agosto de 1936.—2.º Año Triunfal.—El Fiscal, A. Oliver Frontera.

INSTRUCCION Instituto Elemental de 2.ª Enseñanza de Felanitx Matricula

En la Secretaría de este Centro ha quedado abierta la matrícula oficial para el Curso 1937-38, a partir del día quince.

Concurso para nombramiento de ayudantes interinos

Los Profesores que quieran desempeñar Cátedra vacante o actualmente desatendida podrán remitir las solicitudes correspondientes a esta Secretaría. Entre las vacantes se hallan las cátedras de nueva creación: inglés, alemán e italiano.

Las condiciones para dicho concurso son las indicadas en las órdenes dictadas por la Junta Técnica del Estado con fechas 22 de Septiembre de 1936 y 24 de Febrero de 1937 así como las publicadas en el B. O. de la Provincia con fecha 14 de Noviembre de 1936 y 14 de Abril de 1937.

Felanitx 15 de Septiembre 1937.—II Triunfal.—El Secretario, Luis Alemany.

Consejos de Guerra De la Escuela de Artes y Oficios

Ayer, por la mañana, a las nueve y media, se constituyó un Consejo de Guerra para ver y fallar la causa instruida, por los trámites de juicio sumarísimo, contra el paisano Juan Jaume Florit, por el delito de resistencia a la autoridad militar.

El fiscal, don Ricardo Mulet, modificando sus conclusiones provisionales, acusó al procesado de los delitos: uno de inducción a la rebelión y el otro de resistencia a la autoridad, y pidió se le impusiera la pena de seis años y un día de prisión por el primer delito, y la de un mes y un día de arresto, por el segundo.

La defensa solicitó la absolución.

Mas tarde, a las once y media, compareció en otro Consejo de Guerra, el paisano Gaspar Villalonga Valeri, acusado de un delito de auxilio a la rebelión. El alreze don Antonio Alemany acusó al encartado pidiendo se le impusiera la pena de doce años de reclusión menor.

El defensor solicitó la absolución de su patrocinado, y en caso contrario que se le impusiera la pena de seis meses y un día de prisión.

Por la tarde, a las cuatro, quedó constituido otro Consejo de Guerra, para ver y fallar la causa número 589 del año actual seguida por los trámites de juicio sumarísimo contra el paisano Matías Verger Enseñat (a) «Carago» por el delito de adhesión a la rebelión. El Ministerio fiscal, representado por el alférez don Antonio Alemany, pidió se le impusiera al procesado la pena de muerte.

El defensor, alférez de Ingenieros don José Serra Cardona, solicitó la absolución del encartado.

Entregando tu oro es una manera de hacer patria

DEL CARNET

Con motivo de celebrar hoy su fiesta onomástica el Alcalde de Palma don Mateo Zaforteza Musoles, ha recibido buen número de felicitaciones, a las que unimos la nuestra muy cordial.

Igualmente felicitamos al Delegado de Hacienda don Mateo Ros y a don Mateo Nebot Antich.

Ayer falleció en su residencia de Son Ferrill, después de recibir los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica, don Pablo Cavaller Pons. El finado se fué de este mundo a edad bastante avanzada y después de una vida de lucha por el engrandecimiento de nuestra industria de curtidos, la que consiguió poner a gran altura.

Por su carácter abierto, gozaba de muchas simpatías, habiendo sido su muerte muy sentida. A su familia to'ra y en especial a sus hijos don Guillermo, don Pablo y don José, a su hijo político el Apoderado de la «Banca March» don Luis Riera y a la entidad Cavaller S. A. hacemos presente nuestro sentido pésame.

La hermana del médico don Juan Muntaner, doña María, estando padeando ayer tarde, fué acometida de

CRONICA INTERNACIONAL

El nobilísimo gesto de los Caballeros de Saint Cyr

El hecho no es de hoy, hace ya tiempo que llegó a nuestro conocimiento, y resulta verdaderamente consolador, que en una nación cuyo Gobierno sigue rutas muy diversas, haya espíritus lo suficientemente selectos para dar una prueba eficiente de saber apreciar donde está el heroísmo.

Seguendo una norma tradicional en la Academia Militar de Saint Cyr, de Francia, cada promoción elige el título que debe llevar; y así al terminar el curso actual, a que la docta Academia, semilla de la Oficialidad del Ejército francés, eligió el título de TOLEDO, en memoria de sus compañeros los gloriosos Caballeros Cadetes que con tanto heroísmo defendieron el sagrado Alcázar toledano, contra los bombardeos de tierra y aire y contra el fuego, manteniéndole incólume hasta que llegaron las gloriosas huestes libertadoras a levantar el cruento sitio.

Ni amenazas ni consejos, lograron disminuir la fe de aquel puñado de

valientes, dando muestras de su estoicismo ante el peligro, que lo hace comparable con las más gloriosas gestas que figuran en la historia del mundo. Y comprendiéndolo así los Caballeros Cadetes de Francia adoptaron como enseña el glorioso nombre de TOLEDO.

Y una vez más, el gobierno del frente popular demostró su parcialidad sectaria al prohibir—por primera vez en la historia de Francia—que se usara el nombre adoptado.

Ello podrá ser una orden que tenga que respetarse, pero seguramente en el corazón de los oficiales nacidos de esta promoción, estará siempre vibrante el nombre de sus compañeros que tan alta página de historia escribieron con su patriotismo.

«¡Caballeros cadetes de la promoción TOLEDO! Vuestros hermanos los Cadetes del Alcázar os saludan brazo en alto; y os admiran en vuestra gesta ¡Alzad vosotros el estandarte y dejad que patalee... la bestia roja»

Delbos en su discurso ante la S. de N. no coincide con Negrín

En la reunión del sábado de la S. de N., pronunció un discurso el presidente del Comité rojo de Valencia, Negrín, que habió mucho tiempo para pedir en suma... naturalmente, lo único que piensa y hasta con ello se equivoca, puede salvarle; que se dé a lo que llama su gobierno, el derecho único, a adquirir material de guerra, etc. etc.

Después de Negrín pronunció su discurso el Ministro Delbos—y esto es lo interesante—que ofreció un notable contraste con el de Negrín, que pretendía en el fondo, que la Sociedad de Naciones declarase la guerra al Eje Roma-Berlin, pero el Ministro francés dijo textualmente: «Entre nosotros y aquellos que no aceptan el espíritu, ni los métodos de la S. de N., precisa hallar la forma de vivir en paz.»

Delbos habló después de la necesidad de ir a una cooperación inter-

nacional en el terreno de la economía mundial. Pronunciándose contra el sistema de autarquía, augurando una conciliación entre los regimenes económicos opuestos. Acabó Delbos su discurso haciendo un elogio de Francia y de Inglaterra que ehan dado prueba—dijo—de su adhesión a la seguridad colectiva.»

Como hemos dicho antes, lo interesante es la diferencia de tono entre el Ministro Delbos y el representante rojo de Valencia, en el que queda bien patente que las voces de este se perderán en el vacío, pues no hemos creído nunca que este pequeño representante de Moscu pueda tener éxito en la Sociedad de Naciones, que apesar del crédito que ha perdido, figuran en ella aun, personalidades responsables de la política mundial.

N. B.

un sincope que le ocasionó la muerte a poco de sufrirlo.

El fallecimiento de la señora Muntaner Palmer, fué conocido y divulgado a poco de ocurrir, habiendo ocasionado verdadero sentimiento, tanto por lo inesperado, como por las simpatías de que gozaba la extinta.

A su familia toda y en especial a su hermano don Juan, hacemos presente nuestra sentida condolencia.

El día 12 del corriente mes, falleció en la ciudad de Burgos, nuestro estimado amigo el Capitán de Caballería don Alberto Ripoll Feliú.

D. E. P. Su carácter franco y recto, le granjearon el afecto de cuantos le trataron, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

A su afligida esposa doña Pilar Fajardo, a toda su familia, y en especial a su hermano político nuestro amigo don Bartolomé Borrás, Gerente de Hierros Sdad. Ltda, reiteramos la expresión de nuestro sentido pésame.

SUCESOS

Caidas

Sufrieron caídas siendo nuxiliados en la Casa de Socorro: Magdalena Sbert Andreu, de 67 años, con domicilio en la calle de Catany, 14, que se produjo una herida en la rodilla izquierda.

—Paula Lluí Martorell, de 75 años, habitante en la plaza de Santa Catalina Thomas, a quien se apreció una herida contusa en la región occipital.

Organización Nacional Sindicalista

Se hace saber a todos los empresarios del Sindicato Metalúrgico la obligación que tienen de matricular en la Escuela de Trabajo Nacional Sindicalista, antes del 25 de los corrientes, a todos los aprendices que trabajen en sus talleres, remitiendo despáes a la Jefatura de la ONS la lista de los matriculados.

Palma 19 de septiembre de 1937.—El Delegado de Empresarios Metalúrgicos, Bartolomé Garl. ¡Arriba Español!

Pelota vasca Frontón Balear

Resultados del domingo: Primera quiniela: Anacabe, ganador; Isasi, colocado. Los boletos (1-3) se pagaron a 21'40 pesetas.

Segunda quiniela: Carmelo, ganador; Echevarria, colocado. Los boletos (2-5) se pagaron a 52'80 pesetas.

Tercera quiniela: Iriando, ganador; Trecet, colocado. Los boletos (6-3) se pagaron a 27'60 pesetas.

Cuarta quiniela: Roman, ganador; Satur, colocado. Los boletos (2-4) se pagaron a 37'30 pesetas.

Primer partido:

Orio-Hernani (blancos) 21. Echevarria Carmelo (azules) 25. Segundo partido: Zulaica-Iriando (blancos) 29. Román - Trecet - Solosabal (azules) 30.

A cual mejor actuaron los dos equipos, cuyos componentes, rivalizaron en acierto, poniendo a contrilucción sus facultades y conocimientos en adjudicarse para su bando el codiciado triunfo.

Con dominio alterno se desarrolló el partido sucediéndose los empates, lo que le dió la máxima emoción y ocasión a que el público se viera obligado a batir palmas a los colistas.

Por la mínima diferencia se adjudicó el trió la victoria y con ello una ovación merecida.

RELIGIOSAS

Santos del día San Mateo, Apóstol y Evangelista.

Cuarenta Horas

Concluyen en la iglesia del Convento de Religiosas de la Concepción en honra de Nuestra Señora de los Dolores.

Por la mañana, a las siete, exposición de S. D. M. y misas. Por la tarde, a las siete, Rosario, Meditación y Letanías de Rogativa y reserva de Su Divina Majestad.

Actos religiosos

En la Merced continúa solemne Novena en honor de su Excelsa Titular.

Se practicará durante la misa de seis y media.

Por la tarde, a las seis y tres cuartos, Via-Crucis para alcanzar la paz de España, y a continuación, Rosario y Novena solemne con sermón por don Antonio Garau, Pbro.

Visita A Nuestra Señora de la Presentación en Montesión.

Lejía ELECTRA

Garantida por la Fábrica Electrolítica de La Puebla. Única preparada por químicos reputados.

Motor Otto

de aceites pesados, 10 caballos, arranque en frío, casi nuevo, muy poco gasto, y dos bombas de 30 centímetros con todos sus accesorios y tubería de más de 150 palmos, todo en perfecto estado. Se venden. Razón: María Cristina, 55, bajos.

Se alquila

piso interior amueblado con terraza sobre el mar espléndida vista.

Informes: Marques de la Cenia, número 55. «Villa Argentina».

Vendería

Máquina para coser SINGER b. central semi-nueva. Y una máquina para escribir SMITH PREMIER.

Calle Alós, 4, (junto Alfombrera). Santa Catalina.—Palma.

PARA LEJIAS LA MERCADAL

Se acredita por si sola, probarla y os convencereis.

ULTIMAS NOTICIAS

Crónica del frente de Asturias

Por el Tebib Arrumi

Sigue lloviendo de una manera torrencial, que digo torrencial, diluvial. No se recuerda una otoñada más dura que la de este año. Vda. creeran que con decir esto y añadir que la lluvia imposibilitó en absoluto el avance de nuestras columnas, ya ha terminado hoy el cronista su misión. Pues no es así. Por lo mismo que diluviaba, las tropas del frente Oriental no han querido soportar el aguacero a cuerpo descubierto y para evitarlo han dado un formidable empujón para buscar alojamiento en los pueblos de Aceba, Infiesto Pequeño, Orcajo y venta de Castañeda, los Llanos de los Carriles y de Nueva. Y luego la brigada cuarta que era la que operaba por este lado del Llano de los Carriles y llano de Nueva, reconoció este pueblo no habiéndolo ocupado porque tenía una mala posición táctica. Entre tanto, otra brigada que tampoco pasaba por mojarse, ocupó Cortines, Bobes, Comezón, Torrevega, Barrio de Palacio y Arizana y para no ser menos, otra de las brigadas que también estaba harta de la humedad se ha lanzado hacia adelante tras de ocupar varias cotas en Peñas Blandas, se posesionó de Carreña y Po. Por este sector, ha habido aproximadamente unos 150 presentados que dormirán esta noche al resguardo del temporal, lo mismo que nuestros soldados, a los que no les falta por fortuna, el fuego necesario, porque les sobra en el corazón.

Por el sector de León las fuerzas que han operado, se encontraron con una acometividad inusitada por parte de los rojos. Así, progresaron hacia Peña Laser y por el Sur se ocuparon varios Picos en Balportero. En vista de que el enemigo quería bloquear nuestras posiciones de Matacao, no lo consiguieron porque en un bravo empujón los gallegos ocuparon las alturas de Morzal. También ha sido ocupada por la Brigada Gallega, en un empujón verdaderamente inverosímil, dado el tiempo que había y el terreno enormemente dificultoso, que tenían que vencer, posiciones en el cerro del Gallo que está a consecuencia de ello, completamente cercado.

Y ahora, quiero ofrecerle el relato de un caso verdaderamente heroico. En el último ataque que la guarnición de Oviedo, la mártir, hizo sobre las posiciones enemigas conocida con el nombre de los Catalanes,

la tercera Bandera de la Legión ocupó la primera línea en el ataque. Una sección recibió en el momento más duro del combate, la orden de calar el cuchillo y tomar la primera línea de trincheras enemigas. Se la recibió con un fuego espantoso de ametralladoras y bombas de mano. Cayeron muchos, casi todos los de la sección y entre ellos el oficial que la mandaba. Fué retirado su cuerpo a pesar del fuego enemigo porque los legionarios nunca olvidan que en uno de los artículos de su credo está «no abandonarás jamás el cuerpo de los caídos». El cuerpo del oficial muerto fué llevado al primer puesto de socorro y entonces aconteció una escena inesperada. En él se encontraba curándose de una pequeña erosión un hermano del muerto, oficial provisional del Tercio también. Sereno el muchacho, dió un beso en la frente de su hermano, retrocedió dos pasos, le hizo el saludo militar y luego, cuadrándose ante el Comandante de la Bandera le pidió con expresión verdaderamente sincera y emocionante, le concediese el alto honor de ocupar el mismo puesto que su difunto hermano había cubierto de gloria. Como en aquel instante se volvían a dar órdenes para la lucha, el Comandante de la tercera Bandera no dudó, ante el gesto del muchacha, y le fué concedido el supremo honor que le pidió.

Salió el oficial provisional al frente de los Legionarios de la sección y los condujo, con tal ímpetu, con tal arrojo y al mismo tiempo con tal pericia y energía hasta las trincheras enemigas, que estas quedaron después de un asalto violentísimo en poder nuestro. Después, sobre los parapetos el oficial con los Legionarios que habían seguido empezó a cantar a pecho lleno el himno de la Legión y cuando llegaba al final del himno en aquella frase que es símbolo del espíritu legionario que reza «Legionarios a luchar Legionarios a morir» una bala perdida vino a dar en pleno corazón al valiente muchacho, que cayó muerto y se le recogió y luego, mientras la Legión formaba se le impuso en el pecho la Medalla Militar.

La Legión sigue siendo lo que fué siempre para gloria del Ejército y para gloria de España. ¡Legionarios a luchar! ¡Legionarios a morir!

Franco quiere lo que queremos todos y lo que hemos de ofrecerle siempre, en una disciplina rigurosa que busca y ha de alcanzar el glorioso destino de la Patria.

Crónica del frente de Asturias

Por Espectador

Todas las cataratas del cielo se han volcado hoy sobre esta costa cantábrica, donde los arroyos se han convertido en ríos y los arroyuelos en torrentes.

Había supuesto con lógica, que las operaciones que ayer progresaron con un ritmo de cierta lentitud, impuesta por el temporal, se aplazarían hoy forzosamente, por causa de esa lluvia torrencial; pero nos habíamos equivocado ayer, como hoy, y puesto que no somos militares ni técnicos, es más prudente hacer confesión de nuestro error, y seguir diciendo a los españoles la verdad, que nos entra por los ojos.

El temporal desencadenado con furia, que a nosotros muchos ratos nos ha obligado a detenernos en las carreteras, porque la lluvia formaba espesa cortina que impedía toda visibilidad, no ha bastado a interrumpir la marcha de las Brigadas Navarras, que firmes en sus puestos, aunque sus pies se hundían en el fango, continuaban avanzando con un ritmo, que hoy no ha sido el lento de ayer, sino el apresurado del que quiere caminar hasta el fin, por caminos mas gloriosos y mas apresurados, y se ha avanzado por la costa, llegando a tres kilómetros del pueblo de Nueva, luego de haber dominado ayer las alturas de Villahor que hoy quedó totalmente liberado.

Es preciso conocer, siquiera de un modo aproximado, la topografía de esta tierra, para darse cuenta de toda la dificultad de las operaciones que se están llevando a cabo, contra un enemigo cuya resistencia no se quebranta totalmente, a pesar de las derrotas continuas, lo que quiere decir que los soldados tienen que luchar, hora a hora en estas jornadas, frente a los mineros embravecidos que defienden con tesón los últimos baluartes de la Asturias roja, y frente a los temporales que crean siempre los obstáculos mas duros.

En nuestra sección Este, la carretera de la costa tiene paralelamente

otra mas al Sur, por donde se había llegado hasta Arenas de Cabrales rebasando un poco este pueblo hasta un punto donde el enemigo presentaría resistir fuertemente. Pues bien hoy nuestras Brigadas de Navarra han ocupado totalmente en medio de un aguacero constante, la carretera que va desde Bricias, en la costa, hasta Arenas de Cabrales pasando los pueblos de Pelayo y Morceda pueblo este último, del que por ser nudo de carreteras, nos importaba mucho apoderarnos para completar una pequeña bolsa que ha quedado fácilmente cerrada.

No es esto solo, las tropas han llegado aún más, pues esta carretera ha sido totalmente rebasada en toda extensión, para que por allí, la circulación de nuestras tropas libertadoras, lleve a los pueblos que han estado ahorrados, la nueva vida que ansaban hace más de un año.

Este esfuerzo bien merece la gratitud de los españoles, porque el enemigo que hoy no esperaba semejante ataque, se ha batido al fin en retirada abandonando gran cantidad de viveres, ametralladoras, y algún cañón.

Se han cogido más de 100 prisioneros muchos de ellos con armamento.

También, según las noticias que a última hora llegan, por el sector de León, los soldados del General Aranda, han continuado progresando bajo la lluvia y la niebla ocupando el pueblo Peña Lasa, y alturas al Norte que dominan el Valle y cuya posición estratégica, valiosa para las jornadas próximas saldrá a relucir. No puede ni debe ser tributado el elogio alguno de estas operaciones, el solo enunciado de los hechos que tiene su reflejo inmediato con sólo asomarse al mapa, ¿qué más evidencia que la del heroísmo y de valor de estas tropas, que siguen honrando a España y honrándose a si mismas?

NOTICIARIO

Un avión rojo bombardea un buque inglés

Berlin.—Se tienen noticias de que en las costas de España roja ha sido bombardeado un buque de guerra inglés por un avión marxista, el cual le arrojó seis bombas sin que afortunadamente hiciera blanco.

El Gobierno rojo español ha sido derrotado en la Sociedad de Naciones

Ginebra.—Esta mañana a las 11 ha tenido lugar una reunión la Sociedad de Naciones con objeto de elegir las naciones que deben ocupar un puesto permanente en la misma. Se disputaban dichos puestos la España roja, Chile y Turquía.

El gobierno de Valencia ha obtenido un rotundo fracaso ya que únicamente obtuvo 23 votos de 52 votantes. Así ha perdido el puesto que tenía desde hace 10 años.

Nuevo servicio permanente entre Santander y Alemania

Santander.—El Gobernador Civil de esta Ciudad ha anunciado que una importante compañía naviera alemana la próxima semana inaugurará un servicio permanente entre aquella nación y Santander, cuyo primer buque será portador de un cargamento de 1200 toneladas de material vario.

Direr de los Rios y Compañys celebran una conferencia

Barcelona.—Ha llegado a esta población el ministro de Obras Públicas del gobierno de Valencia Giner de los Rios, el cual ha celebrado seguidamente una extensa conferencia con Compañys. No se ha dado nota alguna sobre lo tratado.

Ha fallecido la Viuda de Maciá

Barcelona.—En un pueblo cerca de la frontera ha fallecido la viuda de Francisco Maciá.

En Buenos Aires triunfa el Nacional-demócrata

Buenos Aires.—Se han celebrado las elecciones presidenciales habiendo triunfado netamente el candidato nacional-demócrata Sr. Ortíz.

El Komintern desarrolla sus actividades en Francia

París.—Los periódicos de esta Capital publican la noticia de que en la ciudad holandesa de Breda ha tenido lugar una reunión secreta del Komintern presidida por el propio Litvinoff. Parece que en ella se tomó el acuerdo, ya que ven la partida perdida en España, desplegar sus actividades y tratar de desencadenar otra guerra civil en Francia.

La producción arrocera

Valencia.—Una prueba palpable de la desorganización que existe en esta ciudad es que en tiempos normales el arroz que se recolectaba en esta región después de haber atendido las necesidades nacionales quedaba un remanente de unos 10 millones de kilos que se destinaban a la exportación.

Desde el comienzo de la dominación roja se puede decir que el abastecimiento interior no ha existido y es muy difícil por no decir imposible adquirirlo en la capital.

El pavoroso asunto de los viveres para los rojos

Marsella.—El día 13 del actual llegó a esta ciudad un delegado del gobierno de Valencia, con objeto de adquirir viveres con destino a Cartagena.

Se entrevistó con un comerciante de carne congelada; pero no fueron muy buenas para este delegado, las condiciones de pago que le impuso el comerciante en cuestión.

Dicho delegado hace una relación pavorosa del estado en que se encuentra la región de Cartagena y Murcia, en donde debido a la escasez de viveres se teme un alzamiento popular.

Valencia no quiere suministrar viveres a Barcelona

París.—La Comisión de compras de los rojos españoles que residen en esta Capital y que está presidida por Bujeda ha recibido orden del gobierno de Valencia de no suministrar ninguna clase de viveres a Cataluña, lo cual complica extraordinariamente la vida de aquella región en que no existen viveres de ninguna clase.

Tampoco hay gasolina, por cuyo

motivo los autos no pueden circular por la calle y se ha tenido que pedir un permiso especial para circular 50 taxis para uso de enfermos comadronas y médicos.

Nueva expedición de niños a Rusia

Salamanca.—Informan de Burdeos que se está preparando en aquella ciudad una nueva expedición de unos 4500 niños a Rusia.

Como las madres de dichos niños que se encuentran en aquellos campos de concentración se oponen energicamente a dicha expedición han sido amenazadas por el embajador rojo en París con ser trasladadas a la España roja lo cual equivale a una separación definitiva de dichas madres con sus seres más queridos.

La prensa inglesa considera indispensable la colaboración italiana en el Control del Mediterráneo

Londres.—En los círculos diplomáticos de esta capital ha causado excelente impresión la contestación de Italia entregada por el Conde Ciano a los representantes de Inglaterra y Francia.

La prensa se felicita de ello pues reconoce que sin la colaboración de Italia en el control del Mediterraneo todos los acuerdos se este sentido serían nulos.

También la prensa francesa comenta la visita de los embajadores de Inglaterra y Francia al Conde Ciano.

«Le Matin» dice que Inglaterra en manera alguna quiere interrumpir sus buenas relaciones con Italia.

Alemania protesta de unas frases de Negrín

París.—Se tienen noticias de que las autoridades del cantón de Béna han recibido una enérgica protesta del Gobierno alemán por las frases vertidas por el jefe del gobierno de Valencia, Negrín en un banquete que celebraron los periodistas acreditados en la S. de N.

Se añade que las autoridades de Béna han contestado que nada pueden hacer contra Negrín, por que dicho individuo goza de inmunidad; pero han ordenado se abra una información sobre este asunto.

Auntos que tratará el Consejo de Ministros Inglés

Londres.—El próximo miércoles celebrará sesión el Consejo de Ministros inglés en el cual deben tratarse entre otras cuestiones de las consecuencias del convenio de Nyon, las relaciones con Italia y del reconocimiento por Inglaterra de la conquista de Abisinia por Italia.

Es angustioso el problema de las subsistencias en Cataluña

Barcelona.—El periódico «La Vanguardia» de hoy dice lo siguiente:

«Es angustioso el problema de las subsistencias en Cataluña. Se carece de todo y en los mercados no hay carne ni pescado. Es de urgentísima necesidad que el gobierno resuelva el pavoroso problema de las subsistencias».

INTERFERENCIA

Requeté y Falange. Falange y Requeté.

¡Españal! ¡Siempre Español!

Los días de la España roja están contados

Berlin.—La prensa de esta capital comenta la derrota del gobierno rojo de Valencia en las elecciones de la S. de N. y dice que ello demuestra claramente la simpatía de las naciones miembros de dicho organismo hacia la España nacional. Añaden que si bien muchas naciones continúan sosteniendo relaciones con el gobierno rojo de España estima que sus días están contados.

20.000 Ptas.

efectivo resto Valores Estado cedera casa moderna alrededores Palma. Ref. Coll. Tel. 1301.

Necesito

Cocinera y camarera. Puerto Sóller. Villa Jaime.

Breve crónica de la situación militar

El temporal en las altas cumbres de Asturias; nubes bajas, agua, nieve, niebla espesa, vientos fríos; pero este invierno que se agarra a la cordillera cantábrica, aunque ha venido adelantado, ha llegado tarde. Las operaciones de estos días nos han abierto los mejores pasos de la sierra, y ya puede venir la niebla cuando quiera, porque ya no será capaz de rechazar nuestra ofensiva.

Las principales alturas y asperas están tomadas, y lo que hubiese costado muchísimas dificultades realizar en pleno invierno, ya lo tenemos hecho; por esto decimos que este invierno adelantado ha llegado tarde.

Para demostrar nuestro aserto no hay más que registrar los puertos que se encuentran en poder de las fuerzas españolas y que nos facilitan la invasión o penetración en la Asturias roja.

De Oeste a Este, siguiendo la línea de nuestro frente indicamos nuestras dominantes posiciones. Puerto de Letariagos, de Somiedo, Ventana, Peñacubilla, Pajares del Pontón y paso de la Hermida. Algunos de estos puntos están emplazados a más de 1.500 metros de altura y mantenemos posiciones como la de Peña Urbina de 2.416 metros sobre el nivel del mar. Con esta relación queda ampliamente demostrado que el invierno adelantado ha llegado tarde, y cuando el Alto Mando lo ordene podremos adentrarnos en tierra asturiana, hacia Pola, hasta Noverca por el valle de Trubia, cuenca minera de Cangas de Onis, o en el sector de Peña Mallería.

Todas estas poderosas amenazas se ciernen sobre la imposible resistencia marxista del Norte; pero además el comunicado oficial de ayer

tiene un primer renglón en que se refiere a un intenso cañoneo en el sector occidental, que viene a decir en lenguaje artillero que los rojos tienen también que preocuparse de lo que puede venir por el Oeste, y al mismo tiempo nuestra progresión por la zona oriental y la conquista de Villahorme y Cardoso, colocan a nuestros soldados a 9 Km. de Riva-desella.

Ante este acoso general, no es extraño que en Gijón reine una locura colectiva y parezca un manicomio suelto. Las noticias no son nuestras; proceden del extranjero, principalmente de sus amigos los franceses, y en ellas se nos informa que por las calles y viviendas se recluta a los hombres pistola en mano y se han fusilado a muchos hace un año y los escándalos están a orden del día y las llamadas desesperadas a Valencia llegan todos sus minutos.

La situación, de hambre y anarquía en la zona de Levante, no es menos sintomática que la descomposición marxista que reviste caracteres de paroxismo inaudito.

Son muy vivas las inquietudes que se sienten en Valencia al advertir que los rojos de Asturias se dan cuenta perfecta de que enseguida el ejército español irá a por ellos, y ante esta perspectiva trágica, los cabecillas de Valencia se reconocen impotentes en el interior y se mueven desesperados en el ambiente internacional: visitas a Ginebra, intentos de ingerencia en la asamblea de Nyon, visitas de Largo Caballero y González Peña a París, pidiendo con todo descaro y desfachatez una guerra mundial, que a ellos les salve. Delenda est la resistencia marxista en España.

reelegir al gobierno de Valencia, éste deja de formar parte del Consejo. Como la elección, según los estatutos de la Sociedad, no puede tener lugar hasta las 24 horas siguientes a la presentación de la candidatura, hasta ahora no se ha presentado ninguna. Se habla de Bélgica pero también se indica a Austria y a Hungría.

Como se desarrolló la sesión Ginebra.—La sesión de la Liga del lunes se distinguió por un discurso de Eden que explicó la situación de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

de la política de relaciones extranjeras y el desarrollo de la política

La visita del Duce a Berlin

Preparativos

Berlin.—La capital se encuentra en una fiebre de preparativos para recibir la visita del Duce.

La calle principal de Berlin, Unter den Linden, ha sido adornada con una línea cuadruple de columnas blancas en lo alto de las cuales hay una águila.

La plaza de Adolfo Hitler tiene en el centro una torre de cuarenta metros de altura adornada completamente con banderas y gallardetes.

Con relación al programa a desarrollarse durante la visita no se ha tomado ningún acuerdo pero en los centros oficiales se declara que tendrá lugar un desfile militar de grandes proporciones y al mismo tiempo una manifestación política de importancia sin precedencia.

Estos dos acontecimientos por si solas serán capaces de llenar juntos con las recepciones oficiales y los banquetes todo el programa.

Hay que tener en cuenta que Mussolini se detendrá en Munich antes de llegar a Berlin y que asistirá a las maniobras de otoño.

Con relación a las conversaciones políticas, estas serán puramente personales y por tanto no pueden ser señaladas por adelantado.

C. Pascual

Médico especialista

Piel, Sífilis y Vias Urinarias. Prostatitis, defectos sexuales, impotencia, úlceras de las piernas.

Aplicación del 914 y 606 a 5 pts. Diatermia corrientes eléctricas. Lámpara de cuarzo, etc.

Consulta de 11 a 1. Consulta económica de 6 a 8. 2 psets. Mesquida, 9. (Junto al Borne).

Auto Sedán

Se vende magnifico auto familiar, en perfecto estado, neumáticos nuevos, licencia pagada. Informes: Aragón, 97.